

○学校長あいさつ

本校は高知市の北部に位置し、校区に5つの小学校をもつ、県内では規模の大きい学校です。開校当時は静かな田園の中でありましたが、高知駅に近い条件もあって年毎に商業地化・宅地化が進み、最盛期は1400人近い生徒が在籍していました。最近、都市部の過疎化が進み、生徒数は減少してきていましたが、近年はむしろ微増傾向にあります。地域は学校等にも協力的であり、生徒の安全や健全育成に尽力していただいています。

令和5年4月7日の入学式において新入生164名を迎え、全校生徒491名、学級数20学級(内:特別支援学級5)、教職員42名でスタートしました。本校では、「生徒一人一人が主人公」を教育指針に掲げており、すばらしい主人公に成長するためには、まずは「自分を生かす」ことが大切であると考えています。生徒の皆さんは、学級や学年、学校の一員でもあり、また、家族や地域社会の一員でもあります。そこでの様々な立場や役割があります。与えられたことだけではなく、「自分には何ができるのか」「自分は何をしなければいけないか」を、自分で考え、自ら行動(考動)することが「自分を生かす」こととなると考えています。

また、「人を生かす」ことも大切です。周りの人の良いところを見つけて認め合うことです。優しい心や思いやりの心で人と関わり、お互いの良さを認め高め合えるような仲間づくりをして欲しいと思います。そして、誰もが、かけがえのない大切な人です。人の命や体や心を決して傷つけてはいけません。「自分を生かし、人を生かす」「自分も人も大切にすること」このことを心に留めて、日々の生活を送ってほしいと願っています。そうすることにより本校がめざす「すばらしい主人公」に成長できると思います。

私たち教職員は、保護者・地域の皆様のお力添えをいただきながら、本校が「信頼される学校」となるよう、スクラムをきっちりと組んで、取り組みを続けていきたいと考えていますのでよろしくお願いいたします。

高知市立愛宕中学校長 溝渕 隆彦